
  

 

 

第１２０８回 例会 ２０１５年（平成２７年）８月１０日    

                    

前回（８月３日）例会記録 

 

◇プログレス 平山 明彦 副ＳＡＡ  

１．来客紹介  藤野 英男 親睦委員 

  ゲスト：０名 地区外：０名 地区内：１名 合計：１名  

 

２．８月お誕生月会員お祝い 

 

  伊藤 清一 会員（８月 ９日） 

  林  拓  会員 （８月１６日） 

 

 

３．会長の時間 澤田 宗久 会長 

ロータリーの友の７月号に、フィリピン共和国・カオハガン島のＮＰＯ法人「南の島から」理事長の崎山克彦さんの記事が掲載

されています。 

 

 

本日のプログラム                       （本日のプログレス 平山 明彦 副ＳＡＡ） 

○ ロ‐タリ‐ソング  「奉仕の理想」 

○ 会長の時間  ◎ 幹事報告  ◎ 委員会報告  ◎ ニコニコ箱報告  ◎ 出席報告 

○ バヌアツ帰国報告  澤田 宗久 会員 

○ ガバナー補佐訪問クラブ協議会  ３１階「カトレア」 １３：４０～１５：４０ 

・この広い野原いっぱい 

・きらきら星 

・しかられて 

創 立 昭和63年(1988)５月23日 

事務所 大阪市中央区西心斎橋1-7-3(〒542-0086) 北炭屋町ビル 

Tel.(06)6244-1008 Fax.(06)6244-1010 

Web: http://sembarotary.club/ E-mail: semba@cocoa.ocn.ne.jp 

例 会 毎週月曜日・12時30分 

ホテル日航大阪 Tel.(06)6244-1111 

会長：澤田 宗久 幹事：岡本 茂 会報広報委員長：日比 敬史 

四つのテスト／言行はこれに照してから 

Ｉ．真実かどうか Ⅱ．みんなに公平か 

Ⅲ．好意と友情を深めるか Ⅳ．みんなの為になるかどうか 

http://sembarotary.club/
mailto:semba@cocoa.ocn.ne.jp


 

このカオハガン島は私が理事長をしておりますＮＰＯ法人ジャパン・デンタル、ミッションが歯科医療奉仕活動を継続的に行

っている島でもあります。 

 ２０１４年１１月１６日国際ロータリー第２６００地区北信第１グープＩＭ・会員セミナー基調講演で話されたスピーチが４ページ

に渡って述べられています。 

崎山さんは、１９３５年生まれで現在８０歳です。慶応大学を卒業後講談社に入社アメリカ・ニューヨーク支社に勤務、定年退

職後フィリピン共和国セブ島にダイビングに行った時、カオハガン島が売りに出ているのを知りました。 

その後、退職金で島民４００人～５００人付で甲子園球場と同じような大きさのカオハガン島を買われて移住されています。 

 崎山さんと私の出会いのきっかけは、親クラブの心斎橋ＲＣの以前会員であった、白浜旧川久の堀さんの紹介であります。

堀さんは崎山さんの著書「何もなく豊かな島」を読まれてカオハガン島に行った時、この島には医師が居なくて歯の悪い人

が多くいることに気づき帰国後、私に歯の治療に行ってあげたら？！と言われました。 

現地に調査に行って、健診したところ、島民の殆ど歯が悪く小学生でも入れ歯を入れなければいけないケースが多くありまし

た。早速、チームを組んで、歯科治療に行って、今日まで２０年近くなります。 

 我々はこの島には１年に２度、１１月と２月に活動を行っています。２月には歯科技工士も参加するので、入れ歯の 

治療も行ないます。今では、カオハガン島以外の島々から噂を聞きつけて、多くの患者様が治療に来ます。 

 我々の活動を観て、島民のエッジ・ナノイさんが歯科医師になりたいと申し出て、現在セブの歯科大学に在学しています。

私は６年間の彼女の大学授業料をサポートしています。彼女は卒業後歯科医師として島民の為に貢献したいと考えていま

す。我々の仕事を見て歯科医になりたいと猛勉強をする子どもがいてくれることは、何と素晴らしいことでしょうか。 

 今月２７日に交換留学生のジョシュア君１８歳が来日致します。来年２月のカオハガン島への歯科医療奉仕活動に連れて

行く計画をしています。ロータリーは奉仕と親睦の団体です。 

彼にとって高校生という感受性豊かな大事な時期に奉仕活動を実体験することが重要と考えています。 

 アメリカに帰国後日本での体験を受け入れクラブや友人・両親に話す事により、大阪船場ＲＣの広報にも繋がると思ってい

ますので、会員皆様方のご理解ご支援を宜しくお願い致します。 

 

４．幹事報告  岡本 茂 幹事 

①交換留学生の杉浦楽人君が、先週の卓話でこの度の留学についてその決意を話されていました。楽人君は、8月21

日に伊丹から成田経由でシカゴに向け出発されます。 つきましては、クラブでお見送りしたいと思いますので、

早朝ですが、参加ができる会員は、8月21日（金）伊丹空港の北ターミナルに午前7時に集合してください。 

②次週のクラブ協議会には、佐伯ガバナー補佐と藤井ガバナー補佐エレクトが出席されます。関係の会員は、 

間違いなく出席ください。17日は、お盆の休会になります。また、24日の例会には、立野純三ガバナーが 

お越しになります。各会員には出席の程よろしくお願いします。 

 

５．委員会報告 

◎ 規定情報研修委員会  小島 常男 委員長 

 来週８月１０日（月）午後６時半から、会報広報委員会と規定情報研修委員会の合同委員会を開催いたします。場所は 

北新地しじみです。会長幹事もご参加いただきます。暑い最中ではございますが、委員の皆様にご参加いただきたいと思

います。 

◎ ＳＡＡ委員会 北野 克己 委員長 

【落語を楽しむ会】 日時 １０月５日（月）開場１８時 開演18時３０分 

場所 大阪倶楽部 ４階 大阪市中央区今橋４丁目４－１１ 

１０月５日（月）１８時３０分開演で落語会があります。場所は、淀屋橋の大阪倶楽部です。 

まだ先の話ですが、皆様のご予定を空けておいてください。詳細と出欠案内は、後日お知らせいたします。 



 

６．ニコニコ箱報告 北野 克己 親睦委員 

平山 会員‥‥本日卓話です。よろしくお願い致します。 

澤田 会員‥‥小島さん、大変お世話になりありがとうございました。従業員一同大変喜んでいました。 

高階 会員‥‥大嶋さん、先日は貴重な物をありがとうございました。 

岩崎 会員‥‥連続欠席申し訳ありません。 

斧原、藤野、宮原、栗原、今泉、新川、大磯、北野、松永、松谷、大嶋、岡本(茂)、林、小島、伊藤、井澤、 

各会員‥‥まだまだ暑さが続きます。健康一番で頑張りましょう！ 

伊藤、林、両会員‥‥８月お誕生月 

中村、澤田、カンタトーレ、各会員‥‥８月創立記念日 

カンタトーレ会員‥‥８月結婚記念日 

 

７．出席報告 平山 明彦 ＳＡＡ委員 

会員総数 ３８名 出席率計算会員数 ３８名 出席員数 ３０名 出席率 ８０％ 

第１２０４回（７月６日） 修正出席率 １００％ 

 

８．卓  話  「ある一冊の本に関連して」  平山 明彦 会員 

 

「若き志願囚」という本に関連した話しです。 

 1950年刊行で、著者は同年京都大学法学部を卒業した森下忠です。 

森下氏は 1924 年 1 月生まれですので、当時 26 歳でした。その後監獄法の全面改正等もあって、

1980年に翻刻再刊されています。 

 10 年以上も前に古本屋でこの本を見つけて購入しました。森下忠氏の氏名をよく知っており、題名

に興味をもったからです。森下忠氏は、刑事学、刑事政策の書籍を多数著しておられ、広島大学の

教授等を務められた学者です。司法試験の法律課目で刑事政策を選択しましたので、森下教授の本を読んでおり、刑事政

策に興味をもっていたこともあり、購入しました。 

 森下氏は1948年東京大学から刑事学の出講で来られた団藤重光教授の講義を聞かれました。講義が矯正施設のところに

及び、志願囚の話しをされました。森下氏は、戦後の混乱期の犯罪問題に興味をもち、志願囚になることを決意されました。 

 1949年4月5日から4ヶ月間位をかけて、大阪刑務所、京都中立売警察署、七条警察署、京都拘置所、奈良少年刑務所と

体験されました。大阪刑務所では、独居房、雑居房も経験され、刑務作業も経験されています。 

 奈良少年刑務所は、明治 34年から 8年の歳月を費やして、ドイツ人技師が建てたレンガ造りの建物で、一見の価値があり

ます。近鉄奈良駅からバスで 15 分程度のところであったと記憶しています。森下氏は「各工場ごとに整列して故郷の父母に

朝のあいさつをし、「われらの誓い」を朗唱する。 

1、われらは断じて自治制を守り抜かん 

1、われらは常に、正しく強く明るく生き抜かん 

1、われらは過去を反省し､心身の修練につとめ､前途の希望に生き抜かん 

食事の分配が始まる｡そのあいだ歌の合唱。「朝だ、朝だよ、朝日がのぼる…」と元気な声が朝のしじまを破って流れてくる」

と。奈良少年刑務所の様子が書かれています。 

 森下氏は、大阪刑務所に入所して 4 日目位に、保安本部から呼び出しを受けられました。部長から「どうだね、居心地

は？」と聞かれ、森下氏は「寒いのと退屈なのに閉口しました」と話されました。部長は森下氏に「退屈？それはきみが本当

の囚人ではないからだ。」といわれた。森下氏はそのことを印象深く記されています。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・・・ ＩＭ第７組ガバナー補佐 佐伯 良一 様 ご紹介 ・・・（ガバナー月信７月号より） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

            お知らせ 

            事務局の夏季休暇は８月１２日（水）～１７日（月）となります。 

            よろしくお願いいたします。 

 

☆次回８月２４日（月）例会予定 

・卓話：地区ガバナー 立野純三 様 

・事前懇談会 ３１階「ローズの間」１１：３０～１２：２０ 

８月度理事会報告 

平成２７年８月３日（月） 於：日航ホテル大阪 １３：４０～１４：４０ 

（議 案） 

１．７月度会計報告 

   異議なく承認された。 

２．会員候補の承認の件 

   長沼氏の入会について承認した。 

３．新入会員の入会式について 

   別途書式の通り進めることで決定した。 

４．交換留学生ジョシュア君の件 

   別紙の予定に従って進めることを確認した。 

５．その他 

   親睦会の日程で８月予定の家族親睦会を１０／３１（土）に 

変更し「バーベキューパーティー」を行うことを承認した。 


